

CONVOCATORIA

# Laboratorio de Democracia Progresista

Fundación Friedrich Ebert (FES)

<https://www.fes.de/en/progressive-democracy-lab>

# La misión

El Laboratorio de Democracia Progresista es un proyecto enmarcado en la celebración del centenario de la FES "100 años de FES". Es una incubadora de ideas de cambio social, en donde nuestro equipo de personas entrenadoras en innovación te ayudarán a desarrollar tus ideas para que estén listas para aplicar. Buscamos ideas cuya puesta en práctica contribuya a resolver retos sociales apremiantes en Alemania, Europa u otros países y regiones del mundo y así fortalecer las democracias.

El objetivo es hacer realidad las ideas de los jóvenes. Si te gustaría crear una organización sin ánimo de lucro, desarrollar una aplicación o poner en marcha un proyecto periodístico este es el momento. Junto con personas expertas brindaremos un entrenamiento en innovación que les apoyará en el desarrollo y realización de sus ideas.

## **Requisitos:**

- Tener entre 18 y 35 años
- Presentar una idea sobre cómo fortalecer la democracia y mejorar la justicia social
- Tener un nivel intermedio de inglés

# El proceso

El Laboratorio de Democracia Progresista se llevará a cabo de **abril de 2024 a mayo de 2025**, con participantes de distintos lugares del mundo, e implicará apoyo digital durante el proceso y reuniones presenciales en Berlín (cubriremos gastos de viaje y alojamiento).

Se implementará en tres fases:

1. **Acompañamiento**: se seleccionarán 20 ideas a las que se dará acompañamiento y tendrán la oportunidad de presentar y debatir sus ideas en persona en setiembre 2024 en Berlín, de las cuales se escogerán 5 para desarrollar en la siguiente fase.
1. **Desarrollo**: las 5 iniciativas seleccionadas podrán seguir desarrollando sus ideas durante una fase de acompañamiento de seis meses bajo orientación profesional.
1. **Premiación**: los resultados se presentarán en un acto público como parte de las celebraciones del aniversario #100 de la FES en mayo de 2025 en Berlín. Los proyectos serán evaluados por un jurado, que concederá 5000 euros a la idea más prometedora para permitir su implementación después de la participación en el Laboratorio de Democracia Progresista.

# La postulación

Podés presentar tu idea de manera individual, en parejas o como parte de un equipo más grande. Además, no hay límite máximo, por lo que también podrías presentar tu candidatura como parte de toda una organización o clase escolar. Sin embargo, por razones prácticas, las fases de trabajo de los grupos del Laboratorio de Democracia Progresista se limitarán a un máximo de cinco personas.

Deberás ser capaz de comunicar y presentar tu idea en inglés. El idioma principal de trabajo será inglés, ya que queremos invitar a presentar ideas a personas de todo el mundo. Si algunas personas de tu equipo hablan poco inglés, pero otras lo hablan bien, siempre tenemos apertura a soluciones creativas.

Para presentar la postulación debés completar el documento: formulario de aplicación y enviarlo por correo electrónico a la dirección: [progressive-democracy-lab@fes.de](mailto:progressive-democracy-lab@fes.de)

Asegurate de que el archivo adjunto no supera los 35 MB. Si deseás enviar un archivo más grande, déjanoslo saber y te ayudaremos con ello.

Sin embargo, sos libre de decidir cómo querés presentar tu idea de la manera más eficaz. Podés presentar tu proyecto por escrito, grabar un vídeo, hacer un guion gráfico... Tu creatividad no tiene límites.

# Cronograma

Este es el calendario del proceso:

- 28 de abril de 2024: fecha límite de solicitud
- 27 de mayo de 2024: notificación de aceptación de 20 propuestas (1ª ronda)
- Junio a setiembre: acompañamiento de las 20 ideas seleccionadas pre-seleccionadas
- Septiembre de 2024: reunión inicial en Berlín y selección de 5 ideas para incubación (2ª ronda)
- Noviembre 2024 - marzo 2025: fase de incubadora de 5 ideas seleccionadas (reuniones virtuales y presenciales)
- Mayo de 2025: Ceremonia de entrega de premios al proyecto más prometedor (presencial en Alemania)

# Preguntas frecuentes

## **¿Puedo presentar también una idea junto con personas de otros países?**

Por supuesto. Eso estaría en consonancia con nuestro concepto de trabajo en red.

## **¿Cuándo sabré si mi idea ha sido aceptada?**

Antes del 27 de mayo de 2024 te comunicaremos si tu idea ha sido preseleccionada y, por tanto, recibirás invitación a nuestro acto inaugural en Berlín en septiembre de 2024. Ahí las cinco ideas más prometedoras seguirán desarrollándose en la incubadora desde noviembre de 2024 hasta marzo de 2025.

## **¿Cuánto tiempo necesito para planificar la incubadora?**

El trabajo en la incubadora está diseñado para que podás compaginarlo con tu trabajo, los estudios, la formación o los compromisos familiares. Podés organizar con flexibilidad la mayoría de las fases de trabajo y adaptarlas a tus necesidades.

## **¿Debemos asistir todas las personas a las reuniones presenciales de Berlín?**

Invitamos a una o dos personas por cada idea a la primera reunión presencial. Por tanto, si presentás una idea en equipo, se invitará a una o dos personas de tu equipo a presentar la idea en Berlín. A las reuniones posteriores de la fase de coaching (incubadora) podrán asistir hasta tres personas.

## **¿Qué criterios se utilizarán para evaluar las ideas?**

Lo importante es que tu proyecto contribuya a una sociedad democrática y progresista y a la justicia social. La idea debe ser innovadora y viable.

## **¿Qué apoyo me ofrecerá el Laboratorio?**

Te ofrecemos el apoyo de profesionales y personas expertas en desarrollo de la innovación, trabajo ágil y gestión de proyectos. También te ayudaremos con conocimientos adaptados a tu proyecto y estableceremos contigo una red -entre ustedes y con los socios de la FES- a la que podrás recurrir en tu trabajo futuro.

## **¿Qué ocurre con mi idea después del Laboratorio?**

Si te conceden el premio a la idea más prometedora, podrás utilizar los 5.000 euros del premio para seguir desarrollando tu idea y hacerla realidad. Pero todas las ideas seleccionadas tendrán potencial, así que, aunque no te concedan el premio, no significa que tu idea no sea buena. Nuestro objetivo es desarrollar todas las ideas hasta el punto en que puedan convertirse en realidad. Independientemente de quién gane el premio, podrá seguir utilizando la red recién creada y los conocimientos adquiridos a través de la incubadora para llevar su idea más lejos.

# Sobre la FES

La Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) es la fundación política más antigua de Alemania, con una rica tradición que se remonta a 1925. En la actualidad, aboga por las ideas y valores fundamentales de la socialdemocracia: libertad, justicia y solidaridad. Está estrechamente vinculada a los sindicatos libres.

La FES promueve el avance de la socialdemocracia, en particular con:

- educación política para fortalecer la sociedad civil
- grupos de reflexión
- cooperación internacional con nuestra red internacional de oficinas en más de 100 países
- el apoyo a jóvenes talentos
- manteniendo la memoria colectiva de la socialdemocracia con archivos, bibliotecas, etc.